
О
т  л и ц а  Ге р ц е н о в �
ского университета в 
конкурсе приняла учас�
тие действующая мисс 

РГПУ им. А.И. Герцена Мария Ципля�
ева, где завоевала титул «Мисс оча�
рование». Блиц�интервью с Марией 
Ципляевой специально для «ПВ».

– Мария, расскажите, как Вы 
приняли решение об участии в 
конкурсе «Мисс студенчество»?

� Весной проводился универси�
тетский конкурс «Мисс РГПУ 2013», 
который предполагал дальнейшее 
участие в конкурсе городском. Когда 
настало время подавать заявку � воп�
роса даже не возникло. Такой шанс 
предоставляется не каждый день. Я 
решила, что просто буду наслаждать�
ся этим мимолетным этапом, и здесь 
же зареклась, что останусь собой при 
любых обстоятельствах несмотря ни 
на что.

– Поделитесь вашими впечат�
лениями от самого конкурса, его 
организации? Довольны ли Вы 
результатом?

� Я получила большой опыт и 
много ярких впечатлений. Плюс, 
качественные фотографии и косми�
ческое видео, которое останется на 
всю жизнь. А это приятно.

14 ноября прошел финал регионального конкурса кра�
соты, грации и творчества «Мисс студенчество Санкт�
Петербурга». Целью конкурса является популяризация 
студенческого творчества, повышение творческой актив�
ности, развитие общественных, социальных и культурных
связей между студенчеством высшего профессиональ�
ного образования.

Говорят, что все повторяется 
дважды... Впервые я вышла на сцену, 
держа за руку свою маму. Она шила 
восхитительные платья, и мы с ней 
участвовали в конкурсе «Золотая 
игла». Нам присудили номинацию 
«Мисс очарование» и подарили ог�
ромного мишку. А спустя 17 лет мне 
вручают такую же ленту. Ностальгия 
нахлынула волной, и я расплылась в 
улыбке. Я была несказанно рада!

– Планируете ли бороться за 
звание «Мисс РГПУ» в следую�
щем году? И за звание «Мисс 
студенчество»?

� По правилам я не могу больше 
бороться за звание «Мисс РГПУ», 
соответственно, и за «Мисс студен�
чество» тоже. 

Но я хотела бы пожелать следу�
ющей «Мисс РГПУ» на городском 
конкурсе � оставайся собой. Но не 
рассчитывать, в этом случае, на 
призовое место. Из себя придется 
сделать запредельно нацеленную 
на победу девушку, идущую вперед к 
победе наподобие танка, сносящего 
все на своем пути. Возможно, тогда 
тебе улыбнется удача, и корона «Мисс 
студенчество» засверкает на твоей 
голове.
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Ф
естиваль «Первокурс�
ник» � одна из ста�
р е й ш и х  т р а д и ц и й 

культурно�просветительской 
жизни Герценовского универси�
тета и заметная составляющая 
творческого пространства вуза. 
В рамках форума студенты�
первокурсники под руковод�
ством своих старших товарищей 
и кураторов готовят творческие 
представления, лучшие номера 
из которых составляют программу 
праздничного гала�концерта. 

В этом году новоиспечен�
ные герценовцы,  в течение 
трех дней проходившие отбор, 
представили вниманию жюри 
28 творческих номеров, которые 
действительно удивляли своими 
самобытностью и мастерством. 
Дело в том, что с текушего сезона 
изменились содержание и формат 
мероприятия: применяются новей�
шие творческие, педагогические и 
режиссерские технологии, оказы�
вается всесторонняя поддерж�

ка развитию студенческих твор�
ческих объединений; также, с 
помощью социальных сетей, на�
лажено взаимодействие как с 
участниками фестиваля, так и с 
кураторами творческих коллек�
тивов. Таким образом, в этом 
году вниманию зрителей был 
представлен абсолютно новый 
фестиваль «Первокурсник» � явно 
«выросший» по сравнению с пре�
дыдущими годами.

Жюри конкурса составили 
опытные и талантливые люди: 
педагоги и работники, творческие 
деятели Студенческого дворца 
культуры под председательством 
проректора по воспитательной 
работе С.И. Махова. Также, на 
мероприятии присутствовал рек�
тор Герценовского университета 
В.П. Соломин, который поздравил 
участников и организаторов фес�
тиваля с успешным проведением 
конкурса: – На этом ежегодном 
мероприятии мы всегда видим 
что�то доброе, задорное, энергич�
ное. Я хочу поблагодарить орга�
низаторов за то, что они поддер�

«ÏÅÐÂÎÊÓÐÑÍÈÊÏÅÐÂÎÊÓÐÑÍÈÊ»: ÏÅÐÂÎÅ 
ÏÎÑÂßÙÅÍÈÅ

31 октября в Герценовском университете 
состоялся гала�концерт, посвященный еже�
годному фестивалю студенческого творчества 
«Первокурсник – 2013». 

живают такую добрую традицию 
Герценовского университета, как 
фестиваль «Первокурсник».

 С речью к участникам и 
зрителям обратилась директор 
Студенческого дворца культуры 
Т.А. Хайновская: – Я хочу поздра�
вить первокурсников с «боевым 
крещением»: вы большие молод�
цы, вне зависимости от того, на 
каком этапе присоединились к 
нам. Вы достойно поддержали и 
продолжили такую прекрасную 
герценовскую традицию. Более 
того, в этом году вы определен�
но завысили планку, потому что 
номера были действительно ве�
ликолепные.

Во втором отделении концер�
та состоялось торжественное 
вручение грамот и подарков за 
успешное участие в фестивале, 
которое стало для ребят не просто 
стремлением победить, но и же�
ланием показать себя, проявить 
свои таланты и просто насладить�
ся выступлением.

 
Кристина УЛЬЯНЕНОК,

корреспондент «ПВ»
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Анастасия ПОСТНИКОВА,
корреспондент «ПВ»

В 
дискуссии приняли учас�
тие 87 человек из семи 
вузов и трех колледжей 
Санкт�Петербурга. Это 

студенты, аспиранты, преподаватели, 
проректоры, начальники управле�
ний, отделов, руководители служб, 
специалисты, а также модераторы и 
эксперты. С приветственным словом 
к собравшимся обратился ректор 
РГПУ им. А.И. Герцена В.П. Соломин, 
отметив, что образовательная среда 
создается усилиями всего вузовского 
сообщества, и на современном этапе 
работа в ней студенческих объедине�
ний очень важна.

Для выявления роли молодежных 
клубов и студенческих советов в 
развитии научно�инновационной об�
разовательной среды в ходе работы 
молодежного дискуссионного клуба  
обсуждались возможные направле�
ния деятельности студенческих сове�
тов. На обсуждение были вынесены 
следующие вопросы: должны и могут 
ли молодежные клубы и студенческие 
советы участвовать в деятельности 
по развитию научно�инновационной 
образовательной среды по направ�
лениям «инновации и научно�техни�
ческое творчество», «молодежное 
предпринимательство», «профориен�
тация», «трудоустройство»; какой по�
ложительный опыт работы молодеж�

ных клубов и студенческих советов 
известен в этих направлениях; в чем 
заключаются проблемы и трудности 
в деятельности молодежных клубов 
и студенческих советов в реализации 
работы по названным направлениям, 
каковы возможные пути их решения; 
что можно предложить для развития 
деятельности молодежных клубов 
и студенческих советов по данным 
направлениям.

Традиционных докладов не было. 
Все вопросы обсуждались в формате 
дискуссионного марафона. Техноло�
гия его проведения состояла в том, что 
участники в малых группах, передви�
гаясь по кругу от флипчарта к флип�
чарту, при содействии модераторов 
обсуждали предложенные вопро�
сы в двух аспектах: деятельность 
молодежного клуба и деятельность 
студенческого совета по четырем 
направлениям: инновации и научно�
техническое творчество, молодежное 
предпринимательство, профориен�
тация и трудоустройство. Участники 
фиксировали свои согласованные в 
группе ответы на флипчарте. Это по�
зволило учесть позиции каждого. На 
основании собранных мнений группы 
подготовили коллективные доклады�
сообщения и представили их на ито�
говом заседании. За время дискуссии 
были выявлены самые актуальные 

проблемы и трудно�
сти в реализации 
работы молодежных 
клубов и студенчес�
ких советов. Участ�
н и к и  п р е д л а г а л и 
возможные пути их 
решения. Эксперты 
делились своими 
предложениями по 
развитию деятель�
ности молодежных 
клубов и  студенчес�
ких советов в на�
учно�техническом 
творчестве, сфере 
трудоустройства и 
профориентации и 
т.д.

Участники дис�
куссии, в подавляю�
щем большинстве, 
проявили большую 
заинтересованность 
в осмыслении пред�
ложенной проблемы. 
Они положительно 
относятся к тому, чтобы участвовать в 
её решении и достаточно убедительно 
аргументируют свою позицию.

� Есть целый ряд проблем, тре�
бующих решения на различных 
уровнях. Это проблемы мотивации, 
информирования, координирования 
работы, ресурсного обеспечения – 
кадрового, научно�методического, 
инфраструктурного, финансового, � 
отметила начальник управления раз�
витием воспитательной деятельности 
Р.У. Богданова. Было отмечено, что 
в вузах Санкт�Петербурга: Герценов�
ском университете, Санкт�Петер�
бургском государственном медицин�

ском университете им. академика 
И.П. Павлова, Санкт�Петербургском 
государственном институте психоло�
гии и социальной работы и других �
есть положительный опыт работы по 
выделенным направлениям. 

На основе выступлений студентов 
и экспертных оценок были сформули�
рованы предложения в резолюцию 
конгресса. Во�первых, считать важ�
нейшей задачей молодежных клубов 
и студенческих советов развитие науч�
но�инновационной образовательной 
среды образовательного учреждения  
посредством участия в деятельности 
по направлениям, сформулирован�
ным в документах  Правительства 

ÑÎÇÄÀÅÌ ÑÐÅÄÓ ÂÌÅÑÒÅÑÎÇÄÀÅÌ ÑÐÅÄÓ ÂÌÅÑÒÅ
РОЛЬ МОЛОДЁЖНЫХ КЛУБОВ В ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ СРЕДЕ ОБСУДИЛИ В ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ

27 ноября в рамках VII санкт�петербургского конгрес�
са «Профессиональное образование, наука, инновации 
в ХХI веке» в РГПУ им. А.И. Герцена была организова�
на работа молодежного дискуссионного клуба по теме 
«Роль молодежных клубов и студенческих советов в 
формировании и развитии единой научно�инновацион�
ной образовательной среды».

РФ, Министерства образования и 
науки РФ, Федерального агентства 
по делам молодежи, Программе 
развития образовательных учреж�
дений. Во�вторых, приоритетными в 
деятельности молодежных клубов и 
студенческих советов по развитию 
научно�инновационной образова�
тельной среды образовательного 
учреждения считать направления: 
инновации и научно�техническое 
творчество, молодежное предпри�
нимательство, профориентацию, 
трудоустройство.

«ÑÒÓÄÅÍÒ ÃÎÄÀ»: ÍÀÑ ÌÍÎÃÎ!
Материал подготовлен 

управлением развитием 
воспитательной деятельности

К
онкурс «Студент года» 
проводится по двенадца�
ти номинациям. В этом 
году в нем приняли учас�

тие 177 студентов из 40 петербург�
ских вузов. Студенты Герценовского 
университета также доказали свою 
креативность, организованность 
и талант: в номинации «Лучший в 
организации межнационального и 
международного сотрудничества 
(толерантность)» победителем стала 
Полина Голубкова, а призерами – 
Мариам Даллакян и Елена Перепел�
ко в номинациях «Лучший куратор 
студенческой группы» и «Лучший в 
организации деятельности волонтер�
ского движения».

На мероприятии присутствовали 
ректоры, проректоры и работники 
петербургских вузов, представители 
Администрации Санкт�Перербурга и 
др. Вице�губернатор Санкт�Петербур�
га В.Н. Кичеджи выступил с приветс�
твенной речью: 

– От имени губернарнатора го�
рода Г.С.Полтавченко, от Прави�
тельства Санкт�Петербурга и от 
себя лично хочу поздравить вас � 
элиту нашего города. Участие в этом 

конкурсе требует воли, внутренней 
собранности, ведь это совсем не 
простое дело � и хорошо учиться, и 
побеждать в «Студенте года».

Ректор Герценовского универси�
тета В.П. Соломин также вышел на 
сцену поздравить студентку РГПУ 
им. А.И. Герцена Полину Голубкову с 
победой: – Мне очень приятно видеть 
эти молодые, красивые, улыбающиеся, 
а главное – одухотворенные лица се�
годня. Вы не просто хорошие студенты, 
вы  победители такого замечательного 
конкурса, как «Студент года». Вам по�
могали и преподаватели, и родители, 
и друзья. Поэтому спасибо большое 
всем за то, что праздник состоялся.

ПОЛИНА ГОЛУБКОВА, ПОБЕДИ�
ТЕЛЬ В НОМИНАЦИИ «ЛУЧШИЙ 
В ОРГАНИЗАЦИИ МЕЖНАЦИО�
НАЛЬНОГО И МЕЖДУНА�
РОДНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА 
(ТОЛЕРАНТНОСТЬ)» :

� Ты первые раз участвуешь 
в конкурсе? Если нет, расскажи о 
предыдущем опыте.

– Современное образовательное 
пространство Санкт�Петербурга от�
крывает огромные возможности для 
каждого студента принять участие в 

большом количестве конкурсов.  Сре�
ди них есть престижные профессио�
нальные и узкоспециализированные 
конкурсы; а также есть общественные, 
которые не менее значимы и инте�
ресны, чем профессиональные. Я как 
студентка института музыки, театра и 
хореографии принимала участие во 
многих конкурсах: и музыкальных, и 
педагогических, и конкурсах по про�
ектированию. «Студент года» является 
для меня особым, он позволяет осо�
знать, чего именно добился ты за годы, 
проведенные в вузе. Участвую я в нем 
не первый раз, например, в прошлом 
году я подавала заявку в номинации 
«Лучший руководитель органов сту�
денческого самоуправления в вузе» 
и стала призером конкурса. Я очень 
рада, что в этом году моя работа полу�
чила такую высокую оценку.

� Как так получилось,что Ты 
решила участвовать? Какой вне�
учебной деятельностью Ты зани�
маешься в Герценовском универ�
ситете (что организовывала, что 
представила на конкурс в итоге)?

– Так как я председатель студен�
ческого совета института музыки, теат�
ра и хореографии, то информация обо 
всех конкурсах проходит через меня. 
Безусловно, мне очень интересно 
участвовать в таком серьезном кон�
курсе, но еще мне важно быть живым 
примером для моих студентов.

Моя внеучебная деятельность 
очень многогранна: волонтерская, 
творческая, информационная, интер�
национальная, концертная, проектная 
и т.д. Также я член Ученого совета 
РГПУ им. А.И. Герцена, с 2010 по 
2012 год была руководителем направ�
ления «Творчество» в студенческом 
совете при Ученом совете РГПУ им. 
А.И. Герцена. Я была автором идеи 
и организатором многих проектов, 
среди которых – Herzen Art, «Содру�
жество муз», «Зимний бал ко Дню сту�
дента 2012». С 2010 года я являюсь 
куратором студентов института музы�
ки, театра и хореографии на конкурсе 
социально значимых студенческих 
проектов «Моя инициатива в обра�
зовании».

На конкурс «Студент года» в 
этом году я представила результаты 
моей работы в номинации «Лучший 
в организации межнационального 
и международного сотрудничества 
(толерантность)». В своей презента�
ции я показала мою деятельность в  
рамках программы «Содружество», 
которая направлена на взаимодей�
ствие с иностранными студентами, 
мою деятельность как председателя 
студенческого совета и личную интер�
национальную деятельность. Также 
я приложила различные отзывы и 
рекомендации: от куратора иностран�
ных студентов института музыки, теат�
ра и хореографии Нины Михайловны 
Лебедевой, от управления по работе с 
иностранными гражданами РГПУ им. 
А.И. Герцена, письмо от международ�
ной студенческой организации AEGEE, 
от I – camps, от директора института 
музыки, театра и хореографии И.С. 
Аврамковой, от Генерального консуль�
ства Китайской Народной Республики 
в Санкт�Петербурге, от организаторов 
VIII санкт�петербургского международ�
ного хорового фестиваля «Музыкаль�
ная весна – 2013».

� Ты стала победителем в кон�
курсе. Как считаешь, что нужно 
для этого? Какими качествами 

Ты обладаешь как лучший орга�
низатор?

– Что нужно, чтобы стать победите�
лем? Мне кажется, что очень сложно 
самой оценивать себя, а тем более 
выделить какие�то определенные 
качества. Мне просто нравится видеть 
в людях что�то хорошее, мне нравится 
с ними общаться, создавать что�то 
новое и интересное. Полагаю, что это 
называется коммуникативность и 
креативность.

Еще я думаю, что собственных 
талантов не всегда достаточно, очень 
важна поддержка. Мне повезло, я 
учусь в институте, где меня поддер�
живают абсолютно все: директор  
Ирина Семеновна Аврамкова, замес�
титель директора по учебной работе 
Елена Олеговна Кузнецова, замести�
тель директора по воспитательной ра�
боте Татьяна Филипповна Кучковская, 
заместитель директора по концертной 
деятельности Михаил Вячеславович 
Воротной, профессорско�преподава�
тельский состав, и, конечно же, студен�
ческий совет. Большое спасибо также 
хочется сказать управлению развити�
ем воспитательной деятельности и 
Раисе Умяровне Богдановой.

19 ноября в Санкт�Петербургском государственном универси�
тете технологии и дизайна состоялась церемония награждения 
победителей общегородского конкурса «Студент года».

Кристина УЛЬЯНЕНОК,
корреспондент «ПВ»

Проректор по воспитательной работе С.И Махов, Мариам Даллакян, Полина 
Голубкова, ректор Герценовского университета В.П. Соломин, Елена Перепелко, 
начальник УРВД Р.У. Богданова

Полина Голубкова

Проректор по учебной работе В.А. Рабош 
и Мария Ципляева, обладательница титула 
«Мисс очарование»


